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Viele Bezirksausschüsse wünschen sich ein öffentliches Lastenradverleihsystem. Der Aufbau 
eines solchen Lastenradsystems ist jedoch eine Herausforderung. Zum einen müssen 
geeignete Flächen identifiziert werden, zum anderen ist der stadtweite Betrieb eines solchen 
Systems meist nicht selbsttragend. Vor diesem Hintergrund wurde das Mobilitätsreferat vom 
Stadtrat beauftragt, ein solches System an ausgewählten Standorten zu testen, bevor ein 
stadtweites System etabliert werden kann. Derzeit ist das Mobilitätsreferat dabei, dieses 
Pilotprojekt zu konzipieren und in Absprache mit den Bezirksausschüssen Gebiete für die 
Umsetzung festzulegen. Bei der Auswahl der Stadtteile wird auf eine räumliche Verteilung 
geachtet, um das Lastenradverleihsystem auch außerhalb des Mittleren Rings testen zu 
können. Für die Umsetzung, den Betrieb und die Auswertung des Pilotversuchs eines E-
Lastenrad-Pilotsystems wird ein externer Dienstleister beauftragt. Zu diesem Zweck wird 
derzeit eine Ausschreibung für die Implementierung und den Betrieb eines solchen Systems 
vorbereitet. Neben dem Betrieb des Systems wird auch ein Schwerpunkt auf Veranstaltungen 
wie Lastenradschulen liegen, um das System möglichst vielen Bürger*innen zugänglich zu 
machen. Der Betrieb des Systems ist für 2023 geplant. Eine Integration von Lastenrädern in 
das MVG-Fahrradsystem, wie sie im Antrag vorgesehen ist, ist aufgrund des geplanten 
Pilotprojekts derzeit nicht vorgesehen.

Während des Pilotprojekts ist aber auch eine Evaluation geplant, um Rückschlüsse auf die 
Voraussetzungen für eine stadtweite Ausweitung eines Lastenradverleihsystems und eine 
mögliche Integration in das kommunale Verleihsystem zu ziehen.

Der Antrag des Bezirksausschusses ist mit den Ausführungen geschäftsordnungsmäßig 
behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez. 
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